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 １月２５日(木)26 日(金)は、積雪のため子どもたちの登下校の安全を考慮し、臨時休校としました。急な

連絡となりご迷惑をおかけしました。併せて、保護者の皆様にはご理解・ご協力いただきましたこと感謝い

たします。 

３学期がスタートし、１月第３週後半からインフルエンザに罹患する子が増え、学級・学年閉鎖をする状

況です。まだまだ今後も油断を許さない状況が続きそうです。学校でも、換気や手洗い、うがいなど基本的

な感染症対策に努めていこうと思っています。ご家庭でも、引き続き感染症対策に取り組んでいただきます

ようお願いします。 

 さて、先週の数日間、雪が降り校舎の周りや校庭などが

真っ白になりました。子どもたちは雪が積もることを楽

しみにしていたのか、休憩時間になると外へ出て、雪遊び

を楽しんでいました。友達と雪合戦をしたり、雪だるまや

大きな雪玉を作ったり、思い思いに楽しんでいる様子が

見られました。寒い中ですが、子どもたちはしっかりと冬

を満喫しているように感じました。 

３年生の取り組みから･･･ 

 ３年生のホワイトボードでは「ありがとうの木（仮

称）」の取り組みをしています。木の幹や枝は教員が準

備をして、その間に子どもたちが感謝の気持ちを書いて

貼っていくという取り組みです。この取り組みが３学期

の始まりからスタートし、徐々に葉が増えてきました。

葉に書いてある内容を見ていくと、「いつも遊んでくれ

てありがとう」「手伝ってくれてありがとう」「教えてく

れてありがとう」「鉛筆を貸してくれてありがとう」な

ど、生活の中であったことについて感謝の気持ちが書いてありました。また、給食センターの方に「給食を

つくってくださってありがとうございます」と書いている子もいました。これから、さらに葉が増え、葉が

いっぱいの木になるといいなと思います。今後が楽しみです。 

また先日、昼休みに１年生教室に行ったところ、給食当番さんが教室にいた４名の子に「机を下げてくれ

てありがとう」と言っている場面に出合いました。給食当番さんは給食の片付けをしている時間帯に、教室

にいた子が掃除に向けて机を下げたのでしょう。こういうちょっとしたことでもお互いに「ありがとう」が

言い合えることは、とても素敵なことだなと思います。今学期の始業式では「３学期はありがとう学期」と

いうことを話しました。子どもたちの中で、どんどん「ありがとう」の声かけが広がっていくといいなと思

っています。 

１年生「かるた遊び」・４年生「百人一首」の取り組みから･･･ 

 １年生は「かるた遊び」に取り組んでいます。３～５人程度のグループになり、真剣な表情でかるた遊び

を楽しんでいました。子どもたちは多くの札を取りたいと思っていますので、静かな中しっかりと集中し絵

札を取っていました。 



そして、４年生教室に行ってみると、４年生は「百人一首」に取り組んでいました。４年生もグループ毎

に一人一人が集中して取り組んでいました。百人一首をしている合間に、私から子どもたちに「百人一首、

覚えた？」と聞くと「結構覚えたよ」「半分くらいかな」「まだあんまり･･･」

などと様々な反応でした。子どもの頃に百人一首を覚えると、大人になって

もある程度（？）覚えているものです。１年生も４年生も楽しみながら、集

中して取り組んでいる様子が印象的でした。 

 

５年生がんばっています！「６年生を送る会」に向けて 

 ３学期が始まって、５年生は２月 22 日(木)開催予定の「６年生を送る会」に向けての活動や準備をして

います。５年生は「実行委員」「イベント係」「思い出係」「会場係」に分か

れて取り組んでいます。先日も活動の様子を見に行くと、それぞれの係で話

し合いをしたり、タブレット PC に向かって作業をしたりしていました。ど

の子も一生懸命に取り組んでいました。本番まで残り３週間あまりですが、

きっと 5 年生が素敵な会を創ってくれることと思っています。 

 この「６年生を送る会」は１年間の中で大切な行事の一つですが、毎年思

うことはこの送る会を経験すると５年生がぐ～んと成長するということで

す。何がその成長につながっているのかはっきりはわかりません。その会の企画、運営などを通して会を創

る力なのか、全校を動かす経験なのか、６年生に楽しんでもらおう、喜んでもらおうと思う他者意識が子ど

もたちの成長につながっているのか、はっきりとした答えは見つかりませんが、５年生が成長することは確

かです。今年の５年生が送る会を経験して、どのように成長するのか楽しみです！ 

６年生がんばっています！卒業プロジェクト！ 

 ２学期の終わり頃から、６年生は卒業プロジェクト（通称卒プロ）に取り組んでいます。「サンクス係」「ア

ルバム係」「言の葉係」「企画・運営係」の４つの係に分かれて活動しています。活動の様子を見に行くと、

どの係も熱心に取り組んでいました。左下の写真は、１月 11 日（木）の学年集会の様子です。係のリーダ

ーさんが、自分の係のめあてや活動内容等を６年生全員に発表しました。聞きながら、とても頼もしく思い

ました。これから、６年生の子どもたちが自分たちの卒業をどのように創っていくのか、見守っていきたい

と思います。 
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